

17.03.2011 – 06:45 Uhr

BKW FMB Energie SA / Bon résultat opérationnel / Premières évaluations de FMB concernant les événements survenus au Japon

Bern (ots) -

BKW FMB Energie SA (FMB) suit avec inquiétude les événements dramatiques qui se déroulent au Japon et tout particulièrement l'évolution des incidents provoqués dans les centrales nucléaires par le séisme et le tsunami. Elle cherche à se faire une idée concrète de la situation et procède à de premières analyses. Du point de vue actuel et sur la base des premières évaluations des événements sans précédent survenus au Japon, aucune mesure d'urgence n'est nécessaire au niveau de l'exploitation de la centrale nucléaire de Mühleberg (CNM).

La production de la CNM est essentielle pour l'approvisionnement des clients de FMB. En tant qu'exploitante consciente de ses responsabilités, FMB prend en compte les développements les plus récents dans les domaines scientifiques et techniques, mais aussi en matière de gestion des accidents. Elle met tout en oeuvre pour garantir une actualisation continue des systèmes de sécurité et des plans d'urgence de la CNM. En ce qui concerne la sécurité sismique, FMB a basé ses calculs sur le tremblement de terre le plus important survenu dans notre pays, qui a eu lieu à Bâle il y a près de 600 ans. Au cours des prochaines semaines, elle remettra toutefois ces paramètres en question suite aux événements qui ont touché le Japon. Elle en tiendra également compte dans la planification des centrales nucléaires de remplacement. A ses yeux, le gel de l'évaluation des demandes d'autorisation générale est une mesure judicieuse. Les nouvelles connaissances devront être réévaluées dans un contexte global. Il est évident que les événements survenus au Japon auront un impact considérable sur la politique énergétique de demain. FMB contribuera activement au développement et à la mise en oeuvre d'un approvisionnement en électricité le plus sûr et le plus respectueux du climat possible.

Résultat 2010 Durant l'exercice 2010, le groupe FMB a maintenu sa position en dépit d'un contexte financier et d'une situation de marché difficiles et a réalisé un bon résultat opérationnel. Sa prestation globale consolidée s'inscrit à 3 187,2 millions de CHF, soit 11,3% de moins que l'exercice précédent (activités poursuivies*: 2 788,1 millions de CHF, soit -13,8%). Le résultat se caractérise par une bonne évolution des activités liées à l'énergie, mais se ressent également de la faiblesse des prix de l'électricité et de l'euro. Le résultat d'exploitation avant amortissements et dépréciations (EBITDA) est en baisse de 4,2%, soit 21 millions de CHF, par rapport à l'exercice précédent, et s'établit à 480,6 millions de CHF (activités poursuivies: 474,1 millions de CHF, soit une baisse de 28,2 millions de CHF par rapport à l'exercice précédent). L'évolution des marchés des devises et des marchés financiers internationaux a eu un impact défavorable sur le résultat financier, ce qui s'est répercuté sur le bénéfice net, qui s'établit à 228,3 millions de CHF (activités poursuivies: 224,0 millions de CHF), un résultat que l'on peut qualifier de bon au vu du contexte. Le volume de ventes d'électricité du groupe FMB s'inscrit en léger recul de 2,3% par rapport à 2009, soit à 26 684 GWh (27 310 GWh). La production d'électricité a, elle aussi, enregistré une légère baisse de 26 GWh, ce qui la porte à 10 552 GWh (10 578 GWh). Le faible recul de la production des centrales hydroélectriques (3 754 GWh contre 4 052 GWh l'exercice précédent) a été compensé par la bonne disponibilité et l'augmentation de la production des centrales nucléaires (5 921 GWh contre 5 784 GWh l'exercice précédent), la hausse du volume de production issu des nouvelles énergies renouvelables (177 GWh contre 94 GWh) et la progression de la production de la centrale combinée à gaz de Livorno Ferraris, dans le Piémont (700 GWh contre 648 GWh en 2009). La centrale nucléaire de Mühleberg a battu son record de production, réalisant le meilleur résultat depuis sa mise en service, à savoir 2 980 GWh (2 960 GWh). Ce résultat exceptionnel est le fruit des investissements régulièrement effectués en vue de moderniser la centrale, d'une part, et de la bonne sécurité d'exploitation de l'installation, d'autre part.

Bon résultat des activités liées à l'énergie en Suisse - contexte international difficile Le secteur d'activité Energie Suisse a amélioré sa prestation globale de 5,0%, ce qui la porte à 2 156,2 millions de CHF. Le chiffre d'affaires net réalisé avec les clients externes a augmenté de 3,0%, pour s'inscrire à 1 151,2 millions de CHF. Les ventes suisses ont totalisé 8 153 GWh (8 075 GWh), soit 1,0% de plus que l'année précédente. Cette hausse tient principalement à l'augmentation des ventes d'électricité induite par la conjoncture dans la zone d'approvisionnement. La prestation globale du secteur d'activité Energie International et commerce a reculé de 15,2% pour s'établir à 2 623,7 millions de CHF. Le chiffre d'affaires net réalisé avec les clients externes s'est réduit de 20,0%, pour s'inscrire à 1 758,2 millions de CHF. Cette évolution s'explique pour l'essentiel par la faiblesse de l'euro et des prix de l'énergie. En matière de négoce, le chiffre d'affaires issu de la vente d'électricité s'est contracté de 27,0%, pour s'établir à 1 063,7 millions de CHF. Dans les ventes à l'international, le chiffre d'affaires, conditionné par les prix, s'inscrit en baisse de 6,3%, à 554,1 millions de CHF, et ce bien qu'en volume, les ventes à l'international aient enregistré une évolution positive. En Allemagne, notamment, les ventes aux clients existants ont augmenté. Cette tendance n'a toutefois pas suffi à compenser entièrement les effets des prix du marché baissier sur le chiffre d'affaires. Le secteur d'activité Réseaux a amélioré sa prestation globale de 1,6%, ce qui la porte à 657,6 millions de CHF. Comme en 2009, ce secteur d'activité a dû absorber les conséquences négatives des interventions régulateurs.

Bon résultat d'exploitation - résultat financier en baisse Le résultat d'exploitation avant amortissements et dépréciations (EBITDA) s'est inscrit en baisse de 4,2% durant l'exercice sous revue et s'établit à 480,6 millions de CHF (activités poursuivies: 474,1 millions de CHF, baisse de 5,6%). Les deux facteurs principaux ayant eu un impact favorable sur le résultat sont la bonne évolution des produits des activités liées à l'énergie en Suisse et la liquidation des provisions pour contrats d'acquisition d'énergie défavorables auprès d'entreprises partenaires à hauteur de 28,9 millions de CHF. Cette augmentation du résultat a toutefois été annulée par la diminution des recettes accusée par les opérations commerciales du fait de la conjoncture peu propice. Le résultat

d'exploitation (EBIT), qui s'élève à 339,7 millions de CHF, a diminué de 17,2 millions de CHF en glissement annuel (activités poursuivies: 333,5 millions de CHF, baisse de 24,4 millions de CHF). Suite à l'évolution des marchés des actions, à l'augmentation des coûts de financement et à la faiblesse de l'euro, le résultat financier s'est contracté durant l'exercice 2010, affichant une baisse de 84,7 millions de CHF en glissement annuel, et s'établissant à moins 56,5 millions de francs. Un facteur déterminant dans cette évolution a été le rendement des actions inscrites au bilan à leur valeur de marché et détenues par le Fonds pour la désaffectation d'installations nucléaires et par le Fonds de gestion des déchets radioactifs. Si le rendement s'inscrivait bien dans la fourchette attendue, il n'en était pas moins inférieur à celui de 2009. Le cours de l'euro a grevé le résultat financier à hauteur de quelque 20 millions de CHF. La baisse du résultat financier s'est répercutée sur le bénéfice net, lequel a diminué de 23,5% en glissement annuel, soit de 70,2 millions de CHF, pour s'inscrire à 228,3 millions de CHF (activités poursuivies: de 299,4 millions de CHF à 224,0 millions de CHF). Compte tenu du contexte financier et de la situation de marché difficiles, ce résultat est positif.

Augmentation des capacités de production Durant l'année sous revue, les mesures et les projets stratégiques nécessaires au renforcement de la position à venir du groupe FMB sur le marché ont été poursuivis avec persévérance. C'est dans ce contexte que s'inscrivent le rachat des actions FMB à E.ON, l'intensification du partenariat avec Groupe E SA, le renforcement de la présence en dehors de la zone d'approvisionnement dans le cadre de plateformes de coopération et la consolidation du partenariat avec Energie Wasser Bern. L'augmentation des capacités de production d'électricité en Suisse et à l'étranger, notamment par le biais de l'extension du portefeuille éolien, ainsi que par la poursuite des travaux de planification pour le remplacement de la centrale nucléaire de Mühleberg visaient, eux aussi, à renforcer la position du groupe FMB. L'accord passé avec Axpo AG et Alpiq SA concernant la planification et la construction de deux centrales nucléaires de remplacement représente un autre jalon pour la sécurité d'approvisionnement de la Suisse.

Contexte réglementaire difficile - développement de la structure organisationnelle Le contexte réglementaire demeuré difficile en 2010 a influé sur le résultat du groupe FMB. Durant l'année sous revue, FMB s'est une nouvelle fois vue dans l'obligation d'engager une action en justice contre certaines décisions de la Commission fédérale de l'électricité (ElCom). Son objectif est de clarifier les conditions-cadres relatives aux investissements futurs dans le domaine de l'énergie et du réseau, investissements qui sont déterminants pour le maintien d'une infrastructure d'approvisionnement viable. La décision de l'ElCom concernant les réseaux de distribution et l'énergie est pendante. Il n'est par conséquent pas possible de prédire à l'heure actuelle les conséquences qu'elle aura sur le résultat du groupe FMB. L'application de critères similaires à ceux applicables au niveau de réseau 1 pourrait avoir des incidences négatives à hauteur de plusieurs dizaines de millions de CHF pour le réseau de distribution.

Pour faire face aux défis qui l'attendent, le groupe FMB va encore mieux adapter sa structure aux exigences du marché sur le plan de son organisation et sur le plan juridique. Ses principaux objectifs sont de renforcer sa position sur le marché, de mettre en oeuvre sa stratégie de manière efficiente et de gagner en souplesse au niveau de ses activités de prospection du marché. Dans ce contexte, le passage à une structure de holding est à l'examen.

Perspectives 2011 Pour l'exercice en cours, le groupe FMB table sur un chiffre d'affaires comparable à celui de l'exercice précédent. Le contexte difficile, avec des prix de l'énergie qui restent bas sur les marchés internationaux, les normes réglementaires et les dépenses pour des projets stratégiques - notamment liés à l'accroissement de la production - grèveront également le résultat opérationnel durant l'exercice en cours. Compte tenu de tous ces facteurs, l'EBITDA de 2011, corrigé de l'effet extraordinaire de la liquidation, en 2010, de la provision pour contrats d'acquisition d'énergie défavorables auprès d'entreprises partenaires, devrait être du même ordre que celui de l'exercice précédent. Le résultat dépendra de l'évolution des prix de l'énergie, du contexte réglementaire et des marchés financiers; à supposer que les conditions demeurent stables et en prenant en considération l'effet extraordinaire susmentionné, on peut escompter un bénéfice net de l'ordre de celui de l'année précédente.

Assemblée générale 2011 Comme l'an dernier, le conseil d'administration proposera à l'assemblée générale du 13 mai 2011 de verser un dividende de 2,50 CHF par action. Les dividendes seront versés le 20 mai 2011. Le résultat intermédiaire sera publié le 15 septembre 2010.

Le rapport annuel et le rapport financier 2010 peuvent être téléchargés sous: www.bkw-fmb.ch/rapportannuel10 www.bkw-fmb.ch/rapportfinancier10

(*) Remarque importante concernant la présentation des comptes: étant donné la cession des activités de ventes en Allemagne au 1er janvier 2011, les dispositions de la norme comptable internationale 5 (IFRS 5) relatives aux «activités abandonnées» sont applicables à l'exercice 2010. Bien que la cession n'ait été effectuée que début 2011, la norme IFRS 5 exige que les résultats des activités abandonnées soient déjà présentés séparément dans les chiffres de 2010 et notamment dans le compte de pertes et profits. Celui-ci est par conséquent divisé en une partie «activités poursuivies» et une partie «activités abandonnées». Dans le bilan, le groupe destiné à être cédé figure dans la catégorie «actifs et engagements destinés à être cédés».

Les prévisions et les déclarations prospectives formulées dans le présent communiqué sont basées sur des hypothèses. Ces informations impliquent toutefois des risques et des incertitudes difficilement prévisibles et pourraient donc différer des résultats réels. Le présent communiqué est publié en allemand, en français, en anglais et en italien, la version allemande faisant foi.

Kontakt:

Antonio Somavilla
info@bkw-fmb.ch
031 330 51 07

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100001009/100621041> abgerufen werden.